

EL CORREO

AÑO II.

PRECIOS DE SUSCRICION: En Madrid, 1 peseta 50 céntimos al mes; en Provincias, pagando en la Administración, 5 pesetas trimestre; por medio de comisionado, 5'50; Extranjero y Antillas, 12 pesetas; Filipinas, 15. Número suelto: 5 céntimos. Anuncios á precios convencionales.

MADRID.

Sábado 28 de Mayo de 1881.

PUNTOS DE SUSCRICION: En Madrid: en la Administración de EL CORREO, Plaza del Rey, número 6, cuarto bajo, y en todas las librerías; en provincias, en casa de nuestros corresponsales y en las librerías más importantes. Anuncios extranjeros: Agencia Havas, París.

NÚM. 417

**OBLEAS DE CALDERON
DE CHOCOLATE**
PAQUETES ORIGINALES
á 2 rs. cada uno
VENANCIO VAZQUEZ
CUATRO CALLES, ESQUINA A LA DEL PRINCIPE 1,
(MARCA DEPOSITADA).

MONTEVIDEO Y BUENOS-AIRES

Viajes rápidos quincenales en grandes, velozes, modernos y magníficos vapores.
Se admiten pasajeros en 1.^o, 2.^o y 3.^o clase á precios reducidos.—Alcalá, 17, entresuelo.

EDICION DE LA TARDE.

Exposicion de animales y plantas.

Cedido por el ayuntamiento el *Parterre* del Retiro y las avenidas inmediatas, la Sociedad Madrileña Protectora de los animales y plantas, ha realizado grandes reformas en el local, levantando pabellones é instalaciones y adornando todo convenientemente con mástiles que llevan gallardetes y escudos con máximas de la Sociedad.

Dan acceso á su recinto tres puertas, la primera de las cuales abre sobre la calle de Alfonso XII. Una escalinata de tres cuerpos, proyectada por el Sr. Casanova, adornada de grandes macetas, y á cuyo frente se lee en un macizo de jardín: «Sociedad Protectora», conduce al paseo central del *Parterre*, por una calle entoldada; en el centro se levanta el pabellón destinado á la música.

La puerta de la calle de las estatuas conduce directamente á la plazoleta en cuyo centro se eleva el elegante pabellón de S. M. la reina.

En la parte alta del *parterre* se destaca el pabellón de honor de la Sociedad protectora, donde ha de verificarse el reparto de la propaganda de sus ideales.

Marchando por la izquierda, se ven varias instalaciones con animales domésticos, sobresaliendo unos grandes conejos, estando en la extremidad de esta calle un pabellón de madera de mucho gusto.

El otro extremo de la calle está cerrado por un edificio de madera lindísimo, proyectado por el arquitecto Sr. Ruiz de Salazar, y destinado á la sala de Jurado, comisiones y oficinas de la Sociedad protectora.

El extremo poniente de esta avenida está cerrado por una magnífica cascada artificial, dirigida por el Sr. Garagarza, á la que se elevan las aguas por medio de una máquina de vapor, detrás de la que se destaca un molino de viento de muy buen efecto.

Este aparato pertenece al Sr. Parsons, que presenta gran variedad de máquinas agrícolas.

Hacia la derecha se encuentra un esbelto pabellón en que el colegio de Guardias Jóvenes de Valdemoro expone cuatro pares de pavos reales.

En las plazoletas de aquella parte del Jardín, los señores marqués de Roncali presenta varias aves, el Sr. Tró y Moxó, de su jardín de Artamon, preciosas flores; los Sres. Onís y Lucusan, de Cantalapiedra y Olesa de Barcelona, grandes colecciones de plantas resiníferas; la señora de Olea, variedad de plantas y flores; el conde de Villanueva de Perales y el dean de Ceuta, hermosas palomas; objetos de cerámica, los Sres. Mon y Fernandez.

El ayuntamiento de Madrid presenta el mismo pabellón que tenía expuesto en la Exposición de la Sociedad de Horticultura; en otra plazoleta inmediata, llamará seguramente la atención un elegante pabellón de hierro y mármol, y de bellísimas proporciones, destinado al albergue de animales domésticos.

Cerca del estanque chinés se levanta el pabellón de pianos, que ostenta curiosos objetos, entre ellos un cuadro, hecho con flores, de la Alhambra, por la señorita doña Amparo García, de Priego (Córdoba).

En la plazoleta anterior hay un par de conejos con su numerosa descendencia, de quince días, que seguramente interesarán á los padres de familia. Una completa colección de un herbolario, está presentada con gusto.

La plaza del Estanque Chino está destinada á instalaciones, palomas mensajeras y toda clase de aves, distinguiéndose las gallinas del ayuntamiento y los cisnes de los guardias civiles del Valdemoro.

A la derecha del pabellón central se halla el café restaurant, y en una tienda de campaña la notable colección de preciosas flores del jardín de Flora, propiedad del Sr. D. Manuel Santanz.

En la misma calle se presentan diferentes animales domésticos, entre ellos un hermoso galgo del Sr. D. Antonio Moreno; un zorro joven domesticado, del Sr. Marcial, y varios perros de bastante mérito. El Sr. Nardin expone elegantes objetos de jardinería, y el señor marqués de Campo presenta vacas, venados y carabays con cria procedente de Filipinas.

En esa misma calle se ha hecho por la Sociedad una instalación cubierta para objetos de jardinería, y en ella llamarán la atención seguramente, la colección de insectos del señor Sanz de Diego, el ramillete del Sr. Saba-

dell, de Valladolid, y una exposicion de capullos de gusanos de seda procedentes de Murcia.

La Exposicion termina por esta parte con algunas instalaciones particulares, entre ellas, la de una cabezada árabe, de una pieza, que es muy curiosa. Al final se halla el gabinete de servicios, en que se han colocado mesas de escritorio, de que podrán hacer uso libremente las personas que concurran á la Exposicion, y donde hay tambien otras comodidades.

Tal es, ligeramente reseñada, la Exposicion de flores establecida en el Parque de Madrid. Su inauguracion se verificará esta tarde á las cinco con gran solemnidad, asistiendo S. M. la reina y cantándose por el Orfeon normal un agradable himno del Sr. Castillo y Soriano, con música del maestro Ayllon y Grande.

Exposicion de ganados.

Hoy á las doce del día se ha constituido el jurado bajo la presidencia del alcalde, señor Abascal, y mañana esta Exposicion se abre al público.

El certamen es tan notable como en los años anteriores.

Hay inscritos 114 expositores que presentan 972 cabezas de las diferentes clases de ganado, correspondiendo 157 al caballo.

Las reales caballerías, la yeguada de Aranjuez, la direccion general de Caballería, el marqués de Alcañices, el de Perales, el duque de Fernán-Núñez y los Sres. Vazquez, Arias, Ponce de Leon, vizconde de la Torre de Luzon, Barreda, Hernandez, Sedano, Ibarra, Salamanca (D. Enrique), Oliva y del Rieu, presentan muchos notables ejemplares de ganado caballo, de que otro día nos ocuparemos más detenidamente.

En el ganado vacuno hay una hermosa yunta de buyes del Sr. D. Cándido Lara, y toros destinados á la cria, de los Sres. Saiz, Herrero, Fernandez, Heras y Martin. El marqués de la Frontera, la Escuela de Agricultura y los Sres. Heras y Mirayo, presentan buenos lotes de vacas de leche.

Llamarán seguramente la atención los cabritos que presenta el Sr. Heras, y el ganado lanar de la Escuela de Agricultura.

Numerosos son los perros expuestos, figurando entre los notables el del Sr. Gasset y Artime. Termina la Exposicion las colecciones de gallinas, presentando una muy buena el concejal D. Lúcio Morales.

Carta de Jerez.

20 de Mayo de 1881.

Señor director de EL CORREO.

Muy señor mío y respetable director: Si bien en mi anterior correspondencia le hablaba del triunfo completo obtenido en los comicios, con ocasion de las pasadas elecciones municipales, nada le dije respecto al efecto que en la opinion pública en general hubiera podido producir la candidatura presentada por nuestro partido.

Una vez pasados algunos días y tomado el pulso á la opinion, como suela decirse, debo manifestarle con gran placer, que la inmensa mayoría de los jerezanos se congratulan por el acto llevado á cabo en los primeros días del presente mes, puesto que, los hombres que han de ingresar en el ayuntamiento en 1.^o de Julio, unidos á algunos otros que ya actuaban en él, desde el bien pasado, representan una política liberal é independiente de todo medio, y se hallan poseídos de tal espíritu de saludables reformas, que no es dudoso el profetizar para esta requilmanada poblacion una era de verdadero progreso y acierto administrativo.

Bien es verdad que en un principio se hizo notar la exclusion en candidatura de ciertas personas que debieron figurar en ella, pero esta falta quedó bien pronto explicada al ver con general satisfaccion que se estaban votando por las minorías, viniendo á dar este refuerzo una especial y decidida significacion á la candidatura, puesto que los señores á que me refiero, D. José de Baramati y D. José García Velarde, que fueron elegidos por los distritos de Capuñinos y el Consistorio, son personas de gran confianza para nuestro partido y universalmente queridos por amigos y adversarios por sus simpatías y relevantes prendas, viéndose en el primero al futuro alcalde presidente, según opinion general de todos los círculos, de la que se hizo eco *El Guadalete*, que si bien es órgano democrático, su reconocida sensatez é imparcialidad política, le hicieron acoger con benevolencia estos rumores; y en cuanto al segundo, según datos que he podido reunir, es probable que no llegue á tomar posesion por quererlo ver sus amigos al frente de la secretaría de este ayuntamiento.

Hasta aquí lo que se dice de política local, dejando para otro día ocuparme de la provincial, sobre lo que llamaré muy especialmente la atención de usted.

Los mercados siguen estacionados por estar en una época de transición agrícola, en que no puede profetizarse con acierto el resultado de las cosechas, sin embargo de que hemos tenido en esta dos días de escasa lluvia, que no han producido mal efecto en los labradores, pues según dicen, ha venido á reblandecer la durísima corteza que tenían los sembrados.

Y en cuanto al mercado vinícola, tambien paralizado por razones que merecen artículo aparte, y de que otro día me ocuparé; rotándose solo una gran demanda de vinos espumosos, como ya le dije en mi anterior correspondencia, pues no hay en toda España círculo aristocrático que se considere estar á la altura del buen tono, como no se oigan en sus salones los atronadores taponazos del Jerez espumoso, yéndose introduciendo poco á poco esta moda del buen gusto en los países extranjeros. No terminará sin dar á Vd. las más expresivas gracias por el suelto que me dedicó hace algunos días.

Sin más, hasta la próxima, me repito, como siempre, atento seguro servidor Q. S. M. B.—*El corresponsal.*

OFICIAL

GOBERNACION.—Real orden alzando la suspension

del ayuntamiento de Ocaña, decretada por el gobernador de Almería.

Otra alzando la suspension del ayuntamiento de Llanumayor, impuesta por el gobernador de las Balears.

Otra alzando la suspension del ayuntamiento de Villanueva de la Vera, decretada por el gobernador de Cáceres.

Otra confirmando la suspension del ayuntamiento de Alcazaren, decretada por el gobernador de Valladolid.

Otra declarando de utilidad pública las aguas ferruginosas de Nuestra Señora de Orito, situada en término de Monforte (Alicante), habiendo de llenar los solicitantes los requisitos que en dicha real orden se exigen.

Otra disponiendo que la temporada balnearia del establecimiento las Bonzas (Zamora) sea desde 20 de Junio á 20 de Setiembre de cada año.

ASUNTOS EXTERIORES.

EL VIAJE DE M. GAMBETTA.

Los periódicos que recibimos hoy de París se ocupan en detallar minuciosamente el viaje de M. Gambetta á Chors; según se vé por los telegramas que publican dichos periódicos, su viaje ha sido una continua ovacion recibida en todos los pueblos del tránsito; multitud de discursos de las autoridades, que no nos vamos á traducir porque todos están reducidos á hacer protestas de republicanismo y votos por la prosperidad de la patria.

La *Agencia Fabra* nos comunica hoy un telegrama que podrá ver nuestros lectores en el lugar correspondiente, y que no deja de tener importancia.

Lo que más importancia tiene no son los detalles, sino el hecho en general; es decir, la ovacion á un hombre, cuya posicion política no es de las primeras por más que en la conciencia de todos está que su influencia se deja sentir por encima de todo.

Teatros.

REAL.—Hasta ayer noche no habíamos tenido ocasion de saborear las bellezas de una de las obras del insigne Calderon de la Barca, y en verdad que no comprendemos cómo Rafael Calvo, entusiasta é intérprete fiel de las producciones del gran dramático, ha dejado yacer en el rincón del olvido joya de tanto valor.

Nos referimos á la tragi-comedia *La hija del aire*, notabilísima obra que anoche se puso en escena en el régio coliseo con todo el lujo y con toda la propiedad con que el Sr. Rovira sabe hacerlo.

Inspiradísimo, como siempre, Rafael Calvo, arrancaba en cada escena, en cada verso, nutridos aplausos del numeroso público que llenaba el teatro.

La señorita Gonzalez Calderon y Ricardo Calvo interpretaron tambien admirablemente sus respectivos papeles.

ESPAÑOL.—Se representaba *El alcalde de Zalamea*, y se había dicho que presidía la funcion el que lo es en la actualidad, Sr. Mena. No hay que extrañar por consiguiente que atraído por esta doble curiosidad se reuniera anoche en el teatro de la plaza de Santa Ana un público selecto y numeroso, árido de saborear la obra del inmortal Calderon, y al propio tiempo deseoso de conocer de cerca al ilustrado actor de que está siendo estos días objeto de la pública curiosidad.

Una vez satisfecha con respecto á este último punto, objetivo constante en los primeros momentos de las miradas de todos, el público comenzó á fijarse en el otro actor, digno y pundonoroso labrador, que el primer actor D. José Valero interpretó de un modo admirable.

La señorita Mendioza Tenorio y los Sres. Vico, Mariano Fernandez y Zamora, los dos primeros sobre todo, rayaron á una altura á que ya nos tienen acostumbrados, y el público premió con nutridos aplausos los esmeros de todos los artistas.

Terminada la representación, se cantó un himno en honor de Calderon, cuyo busto se ostentaba en el centro del teatro, donde se adelantaron á depositar coronas los estudiantes portugueses. Un espectáculo conmovedor se ofreció entonces; todo el público significó á los distinguidos jóvenes el aprecio en que su asistencia entre nosotros era tenida, y los estudiantes manifestaron con sus actitudes y sus reverencias lo mucho que agradecían la ovacion que los espectadores les tributaban.

Tan agradable fiesta terminó á la una y media. Asistió tambien á ella el Sr. Romero Ortiz.

MADRID AL DÍA.

A la mayor brevedad, según *El Imparcial*, habrá en palacio recepcion de todas las diputaciones provinciales y ayuntamientos que han concurrido á las fiestas. La iniciativa del asunto pertenece al rey.

Los señores alcalde y síndico de París recibieron ayer la visita de una comision de federales compuesta de los presidentes de los comités de la capital.

Uno de los presidentes pronunció algunas frases, á las que contestó el alcalde de París en estos términos:

«Señores: Debo ante todo daros mis excusas por no contestaros en español. Pertenezco á un pueblo que, como otros tantos, presume ser el primero de todos, y cree que no tiene necesidad de conocer el idioma de los pueblos vecinos. Esto es un gran error, y jamás lo he lamentado como hoy lo lamento. Os agradezco profundamente vuestra atencion. Habisis querido dar testimonio de vuestra simpatía hacia mi país, por el que soy entusiasta. Mi amigo y yo estamos aquí en nombre de la ciudad de París, que ha querido estar representada en las fiestas del ilustre Calderon, que inspiró á Corneille y Moliere. Creemos que es conveniente para los pueblos no desaprovechar las ocasiones de conocerse. Es el mejor medio de hacer desaparecer muchas preverencias.»

No queremos ocuparnos de política en España. Somos republicanos, pero cada país debe ocuparse de sus asuntos. Sin embargo, permitásemos hacer votos por la union de España, Italia y Francia; estoy persuadido que solo la alianza de las razas latinas pueden asegurar la paz en Europa y hacer prevalecer la civilizacion en el mundo.»

Segun noticias de carácter oficial han triunfado los adictos al gobierno Sres. D. Joaquín de Masolo y D. Antonio del Rivero, en las elecciones parciales de diputados provinciales que ocaban de verificarse en los distritos de Trucios y primero de Valmaseda, de la provincia de Vizcaya.

Bien necesita este refuerzo aquella diputacion, pues en su mayoría no solo es de oposicion, sino que su núcleo más importante es tradicionalista, ó mejor dicho, carlista, para no disfrazar la verdad.

Realmente el obtenido es un triunfo halagüeño para el gobierno y para su digno representante en aquella provincia, no solo por el éxito en sí mismo, sino porque no consta que las elecciones se han realizado con el mayor orden y con la más completa libertad.

La estudiantina que dirige el Sr. Granados estuvo anoche en el palacio de Liria, donde fué recibida por el gobernador señor conde de Xiquena, quien obsequió á todos, despues de haber ejecutado escogidas piezas, con magníficos habanos, y entregó al presidente cuatro mil reales como regalo.

Acto seguido la comision subió á saludar á las señoras condesa de Xiquena, de Torrejon y duquesa de Huéscar, solicitando de estas señoras el mismo presidente, proteccion y apoyo para dar un concierto en el Retiro, aceptando por unanimidad dicha idea y manifestando se encargaban de todos los preparativos y que lo harían presente á sus numerosos y distinguidas amigas, designando el miércoles 1.^o de Jun ó para verificarse.

La estudiantina se dirigió despues á la calle de Silva, donde obsequió con una serenata al rector de la Universidad.

El gobernador de Cáceres ha nombrado un delegado que pasará á Arroyomolinos de Montañeches, para examinar las cuentas del ayuntamiento.

En la Exposicion de animales y plantas que en el *Parterre* celebra la Sociedad Protectora, á peticion de varios expositores se está construyendo una instalacion donde puedan presentarse, sin hacer ningun gasto, los que en pequeña escala se dediquen al cultivo de las flores.

Como en el programa hay señalados premios para los aficionados que cultiven plantas, es de suponer que esa instalacion general estará muy concurrida.

Los ayuntamientos de Huelva, Jerez de los Caballeros (Badajoz) y Albuñol (Granada), han solicitado autorizacion para imponer arbitrios sobre especies de consumos no tarifadas, con objeto de cubrir el déficit que les resulta en sus respectivos presupuestos.

El gobernador de Albacete ha conminado con el máximo de la multa á varios ayuntamientos, por no haber presentado sus respectivos presupuestos.

En cumplimiento á lo dispuesto por la real orden circular de 19 de Enero último, que dispone la renovacion de la mitad más uno de los vocales de las juntas de beneficencia, el señor conde de Xiquena ha propuesto ayer al gobierno para aquellos cargos á los señores D. Pio Guillen, D. Estanislao Suarez Inclan, conde de Villanueva de Perales, D. Manuel Silveira, D. Manuel María José de Galdo y D. José de Entrala y Perales.

El secretario general de la Asociacion de Escritores y Artistas ruega encarecidamente á los señores socios que antes de las doce del domingo próximo se sirvan recoger é mandar recoger las localidades que tienen reservadas para la velada del día 30, pues pasada dicha hora la comision organizadora dispondrá libremente de los billetes sobrantes.

En los centros oficiales se recibieron anoche los siguientes telegramas:

«Bilbao 27 (11'4 n.).—En las elecciones parciales de diputados provinciales de Trucios y primer distrito de Valmaseda, han triunfado los candidatos adictos D. Joaquín Abasolo y D. Antonio Rivero, reinando el mayor orden y la más completa libertad en dicho acto.»

«Lugo 27 (11 n.).—Alarmado el país con motivo del telegrama inserto en varios periódicos de la corte, en que se participa que las autoridades eclesíasticas dispusieron que se destruyera el ganado vacuno importado de España y Portugal, suponiéndole atacado de inflamaciones agudas del pulmón, la diputacion provincial, reunida en sesion extraordinaria, acordó dirigirse al ministro de la Gobernacion, por conducto del gobernador de la provincia, protestando contra la indicada afirmacion, puesto que es de todo punto inexacto que exista esa u otra enfermedad en el ganado vacuno de la provincia, rogando al ministro se digne gestionar lo conveniente para que no se paralice la exportacion, por los perjuicios que se causarían á Galicia, toda vez que la riqueza y subsistencia constituye su principal elemento de vida.»

Segun el telegrama recibido anoche en la Presidencia del Consejo, en la madrugada de ayer se fugaron de la cárcel de León tres presos de delitos graves, habiendo sido fuerza de la Guardia civil en su persecucion.

Los periódicos de provincias recibidos hoy dejan ver la parte importante que las principales poblaciones de España toman en los festejos dedicados á la memoria de Calderon.

Todas las capitales de provincias y muchos otros pueblos celebran certámenes, representaciones dramáticas, procesiones cívicas, músicas, conciertos, fuegos de artificio y otras muchas manifestaciones de extensible cariño, y respeto hacia el insigne dramático.

Los periódicos de todas las localidades vienen orlados y llenos de artículos y poesías

EDICION DE LA NOCHE.

alusivas á Calderon y á la solemnidad de su Centenario.

Segun dice un periódico de la mañana, al tiempo de retirarse ayer la carroza que representaba Cuba y Puerto-Rico, se enganchó en los alambres del telégrafo que cruzan la calle de Mendizábal, rompiéndose las columnas y parte de las estatuas.

Se ruega á los periodistas extranjeros que manden recoger mañana, de dos á tres de la tarde á la redacción de La Patria, sus tarjetas para las festividades del día.

El señor rector de la Universidad de Madrid, á quien los estudiantes de Coimbra entregaron ayer una carta afectuosa de su rector, ha cedido á aquellos el local del paraninfo para celebrar una conferencia en honor á Calderon. Uno de los estudiantes portugueses pronunciará un discurso, y á la vez que el elogio de Calderon, hará manifestaciones en favor del consorcio y fraternidad en que deben vivir España y Portugal. Será contestado por un estudiante español, que á su vez tributará un recuerdo de admiración al inmortal Osmeoens.

Ayer comenzaron en Londres las negociaciones definitivas para la renovación del tratado de comercio franco-ingles; la comisión francesa la componen M. Challemel-Lacour, embajador francés en Londres, como presidente, y los Sres. Bonillat, Mecciani, Marie, Amé, Lavollée y Delonco, como vocales. El gobierno inglés ha designado á Sir Charles Dilke, Rivers Wilson, Crowe, Malcom, Kennedy, Anstin Lee y Bateman, para que formen parte de la comisión.

Las Novedades, de Nueva-York, que recibimos ayer, publica el siguiente telegrama de Cuba:

Habana 10 de Mayo.—Ha comenzado la investigación judicial de los nuevos fraudes descubiertos en la Habana relativos á la venta del papel sellado. El semanario la Revista Económica ha sido llevado ante los tribunales en virtud de lo dispuesto por la ley de imprenta recientemente promulgada, por la inserción de un violento artículo que contenía ciertas frases subversivas.

El Sr. Martínez Bran ha sido obsequiado con un banquete por la comisión de Alguayre (Lérida) que ha venido al Centenario de Calderon. Al obsequio fueron invitados el secretario del gobierno civil de Lérida y la comisión de este ayuntamiento, pronunciándose entusiastas brindis por la política del gobierno. Los comisionados fueron presentados por el Sr. Martínez Bran al presidente del Consejo, ministros de la Guerra y Gracia y Justicia y presidente del ayuntamiento de Madrid.

La retreta se suspendió anoche y se aplaza hasta mañana á la noche: las bandas se reunirán en el ministerio de la Guerra, se dirigirán tocando una marcha á la plaza de Oriente, y allí cada una de las bandas ejecutará una pieza de música.

El Sr. Solís (D. Andrés), director de El Progreso, ha recibido este telegrama:

Director de El Progreso. Lobo, 10, Madrid.—La redacción de El Comercio de Portugal saluda vivamente á la prensa española con motivo del homenaje ofrecido á Calderon de la Barca, consagración del ciclo glorioso de las grandes manifestaciones intelectuales de la raza latina. Cervantes, Calderon y Camoens, son la más levantada expresión del génio peninsular. Honrarlos es honrar la historia de nuestra raza.

Dígnese, señor director, transmitir la expresión de nuestro entusiasmo y simpatía á toda la prensa madrileña.—João Christostomo Melicio, director de El Comercio de Portugal.

El Sr. Solís ha contestado felicitando al ilustrado diario portugués, y seguramente que éste como sus demás colegas, pueden estar seguros de la más ardiente simpatía de parte de España.

El director de La Iberia Sr. Rodríguez, dió anoche un espléndido banquete en Fornos, á los periodistas portugueses Sres. Freitas Jacome, Tomso Segueira y al caricaturista señor Bordallo, concurriendo todos los redactores de nuestro apreciable colega. A los postres hubo brindis muy afectuosos y patrióticos.

Hoy han empezado el desestere en el ministerio de Hacienda, y mañana terminará.

No en balde apeló el Sr. Abascal en el bando que publicó con motivo de las fiestas del Centenario, á los nobles sentimientos del pueblo de Madrid.

El juzgado de guardia no ha tenido que intervenir en ningún suceso de los que son tan frecuentes cuando hay mucha aglomeración de gente.

TELEGRAMAS

AGENCIA FABRÁ.

ROMA 27.—Se asegura que el gabinete ha quedado definitivamente formado de la manera telegrafiada ayer, escapando hecha del Sr. Mancini, que insiste en su negativa de no entrar en el ministerio por motivos de salud.

El Sr. Depretis se encargará interinamente del ministerio de Negocios extranjeros.

ARGEL 27.—El general Cerès ha recibido una comisión de la tribu de Valedmansour, declarando que toda ella se somete por completo á los franceses.

PARIS 27.—Senado.—Se aprueba, sin discusión, el tratado franco-tuneino. El Sr. Gontan Biron declaró, en nombre de la derecha, que votaba el tratado por no crear dificultades al gobierno, á quien había responsable de las consecuencias eventuales.

ROMA 28.—El gabinete ha quedado definitivamente constituido, entrando el Sr. Mancini en el ministerio de Negocios extranjeros.

El nuevo ministerio queda formado así: Depretis, presidente é Interior. Mancini, Negocios extranjeros. Mangliani, Hacienda. Zarnadelli, Justicia. Baccharini, Obras públicas. Barcelli, Instrucción pública. Versé, Agricultura. General Ferrero, Guerra. Y Anton, Marina.

Es decir, la lista telegrafiada el día 26, menos los dos últimos.

Los ministros prestarán juramento hoy por la mañana. Las Cámaras serán convocadas para la semana próxima.

LISBOA 28.—Anoche se verificó la velada literaria en honor de Calderon en el teatro de Doña María, conforme con el programa previamente anunciado, asistiendo el rey y el príncipe heredero.

El maestro francés Sr. Colonne dirigió la orquesta, teniendo grande éxito.

Se leyeron poesías, que fueron muy aplaudidas, así como el solemne acto de la coronación del busto del gran dramaturgo peninsular.

CAHORS 27.—El Sr. Gambetta ha pronunciado un significativo discurso en esta ciudad, con motivo de la inauguración de un monumento erigido en honor de los movilizados del Lot muertos en 1870.

«Es preciso, dijo, que de esta piedra salga un ejemplo para las futuras generaciones. Tranquilizaos, no obstante. No será un ejemplo ni una enseñanza de la política de agresión, de aventuras ó de conquistas. El monumento dice sobre todo que estos héroes cayeron muertos porque la nación en hora triste se entregó por entero á las manos de un solo hombre.»

Seamos indulgentes unos para otros, porque es cierto que semejantes catástrofes no caen sobre un pueblo, poniéndole al borde de su pérdida, sin que haya habido faltas comunes; unos arrastrados por exceso de debilidad, otros por exceso de arrogancia, la mayoría por culpable indiferencia.

«Dos garantías tenemos hoy de que la espada de Francia no puede estar en manos de un aventurero, instrumento de opresión en el interior y de agresión ilegítimas en el exterior. La primera es el servicio obligatorio y la segunda que en adelante nada puede decidirse en Francia sobre la paz ó la guerra sin decisión previa de la voluntad del pueblo.»

El primer cuidado de Francia es el de su ejército; pero Francia está resuelta á mantener su dignidad en la paz. Lo que quiere la Francia es lo que quieren los republicanos: orden y paz en la libertad y el progreso. (Grandes y prolongados aplausos.)

Movimiento antisemítico.

Después de la sacudida que se sintió en Alemania contra la raza hebrea, el oleaje ha llegado, ó mejor dicho, ha estallado también en Rusia, donde la persecución que está padeciendo es intolerable.

La autoridad es impotente hasta ahora para reprimir estos desmanes, y echa la culpa de ellos á los nihilistas.

En los círculos de Alejandrowsk y Melitopol los aldeanos atacan á los propietarios territoriales y á los judíos, pero cuando interviene la autoridad, los perturbadores se someten inmediatamente. Los daños causados en cuatro barrios de Kief durante dos días ascienden á una suma de 1.187.831 rublos. La de los demás no han sido valuadas todavía.

Un diario de la localidad hace la siguiente pintura de la situación de los judíos: «Lo que hoy he visto, dice, excede á toda descripción. Fuí á Petcherok, donde me dijeron que se habían refugiado los judíos, y allí ví en el cercado del Arsenal amontonados hasta 1.800 judíos con sus mujeres é hijos. Estaban vestidos de harapos y descalzos.»

La mayor parte de ellos llevaban señales de los malos tratos que habían sufrido. Algunos tenían la cabeza vendada y muchos habían perdido sus hijos. Habían sido lanzados de sus casas en mitad de una noche de tormentas. Uno de ellos me dijo:

—Yo tenía 20.000 rublos y una hacienda, y ahora no tengo más que los harapos que me cubren.

—Mis dos hermanos—dijo otro—fueron asesinados la noche pasada, y no sé qué suerte ha cabido á mi hijo.

—Quisieron colgar á mi madre—dijo un tercero—y pude escaparme por la cuerda al cuello.

A mi vista—continúa el que escribe este relato—ha muerto un niño de diez años en medio de una agonía horrible. A su lado estaba acurrucada su madre, aterida y sin fuerzas ni para llorar.

Las pérdidas totales de los judíos en la Rusia meridional se estiman en cien millones de rublos.

El czar ha dado audiencia en Gatchina á una diputación de la comunidad israelita de San Petersburgo. El baron de Gunzburg, que la presidia, dirigió á Alejandro III una corta alocución dándole gracias por la protección que hasta hoy había concedido á los israelitas y rogándole que la continuara.

El emperador, después de escuchar sus lamentaciones, dió á la diputación que dejase copia de su mensaje al ministro del interior, añadiendo que él no distinguía de religión ni de nacionalidad entre sus súbditos, y que esas supuestas distinciones no eran más que un pretexto para perseguir á los judíos.»

Parece mentira que un Estado tan poderoso no tenga más fuerza para hacer obedecer las leyes.

Comercio exterior de Francia.

Los datos que publica la dirección de Aduanas de la nación acerca de la exportación é importación durante los cuatro primeros meses de este año, ofrecen á primera vista las siguientes consideraciones:

Las exportaciones se han elevado en cifras redondas á mil diez y seis millones de francos, ó sea cincuenta y dos millones que el año anterior en igual período.

Los objetos fabricados han perdido una veintena de millones sobre poco más de medio millar; los productos naturales, objetos de alimentación y materias necesarias á la industria, cerca de treinta y dos millones sobre cuatrocientos y pico.

Las importaciones son también inferiores á las del año anterior: un poco más de un millar y medio, ó sean 25 millones de menos. Este resultado es favorable, porque si bien se han comprado cerca de 12 millones de más de objetos fabricados, lo cual demuestra propiedad, y 16 millones de más de productos naturales y materias necesarias á la industria, lo cual prueba actividad industrial, se han contenido en 572 millones los artículos de alimentación en lugar de 622 1/2, lo cual, siendo la cifra más considerable de la importación la vinícola, indica una rebaja en el tributo que tiene que pagar al extranjero para completar su aprovisionamiento de cereales.

Todo esto, mirado en conjunto, dá por resultado que Francia se encuentra en una situación, que, sin ser mala, no es tan buena como lo fué la de 1880.

Distribución de premios á la virtud.

La Sociedad de Amigos del País ha querido conmemorar el segundo Centenario de la muerte de Calderon premiando los altos merecimientos de algunas personas que, en modestas y silenciosas esferas, han cumplido de un modo eminente con los deberes morales de amor filial y paternal, de caridad, de servicio doméstico, de trabajo y de sacrificio.

A las dos de la tarde ya se hallaban ocupados, en su mayor parte por elegantes damas, todos los sitios del espacioso y elegante salon del Conservatorio.

Preside este acto el señor ministro de Fomento, junto al cual se hallan sentados el presidente y demás vocales de la Económica Matritense.

Dáse lectura á la Memoria ó relación de los hechos dignos de premio, y de su compendio resulta que segun el jurado nombrado al efecto, han merecido esta distinción las siguientes personas:

Amor paternal.—Demetrio Segovia y Anaqueta Sanchez, habitantes en la calle de la Redondilla, número 4, obtienen el premio de 2.000 reales por sus relevantes pruebas en aras de este sentimiento. Al entregárselos el señor Albareda les dirige estas palabras: «Premiar á una madre es premiar á nosotros mismos.» Estas palabras conmueven á los agraciados, y son recibidas con aplauso por la concurrencia.

Doña Carmen Lopez y Lopez, habitante en la plaza de la Leña, por igual motivo obtiene otro premio de 2.000 reales.

Doña Calista Gutiérrez, viuda de D. Joaquin Castañeira, habitante en la calle de Lavapiés, número 4, duplicado; obtiene por análoga causa mención honorífica.

Amor filial.—Julian Zarzaleros Sanchez, natural de Caravañes, huérfano de padre, á los pocos meses de nacer, obtiene premio de 2.000 reales, y al entregárselo le dice el señor ministro: «Habeis cumplido el primer deber de un hombre honrado.»

Caridad.—Meria Vitoria Hernandez, que vive calle de las Urosas, núm. 10, bohardilla, es agraciada con 2.000 rs. por haber ejercido esta virtud recogiendo, sosteniendo y educando con su jornal á una niña de pocos meses huérfana de padre y madre.

El Sr. Albareda la dijo: «La moralidad de la familia es la base del engrandecimiento de la patria.»

Ramona Perez, habitante en la calle de los Dos amigos. Premio de 2.000 rs., por haber también cuidado y educado á dos niñas huérfanas delicadas y enfermas.

El presidente la dijo: «Dios no abandona nunca á la virtud.»

Servicio doméstico.—Mariana Moreno Lopez. Premio de 2.000 rs., como ejemplo de abnegación, desinterés y sacrificio con una anciana á quien servía.

El Sr. Albareda le dirigió estas palabras: «Una criada reconocida como Vd. lo ha sido, es un modelo de virtudes.»

Hipólita Ibañez Garcia. Premio de 2.000 reales, por su honrada acrisolada y caritativo sentimientos en la casa en que prestaba sus servicios.

Oye de los labios del señor ministro esta sentida frase: «Habeis probado con cuánta razón los latinos llamaban al valor virtud.»

Maria Guilloto y Bayesta. Premio mención honorífica, por haberse distinguido en el servicio doméstico.

El señor ministro la dice: «La resignación y la virtud convierten las bohardillas en palacios.»

Tomasa Varas y Marcos, premio mención honorífica, no se presentó.

Joaquina Mathen y Andreu, mención honorífica por su heroico celo en favor de una familia desgraciada, cuyos huérfanos recogió y mantuvo.

El Sr. Albareda, al entregarle el diploma, pronunció esta sublime frase: «La bienhechora desde el cielo os colmará de bendiciones.»

Catalina Rodriguez, mención honorífica, por un hecho verdaderamente digno de elogio prestado á una atacada de enfermedad contagiosa.

El ministro la dice: «Los que cumplen así los deberes, son de la familia de los héroes.»

Trabajo.—Silverio Ochoa y Alfaro. Por modelo de trabajadores inteligentes, laboriosos y honrados obtiene premio de 1.000 rs.

La frase del Sr. Albareda fué la siguiente: «El trabajo hace más por la civilización que todas las ciencias sociales.»

Heroísmo y abnegación.—Cayetano de Torres Sanchez. Premio de 3.000 rs. á sus herederos, concedido por haber salvado la vida de un niño á costa de la suya. La vida y los hijos de esta heroica víctima, al recibir con lágrimas en los ojos esta justa recompensa, oyen estas palabras que el Sr. Albareda les dirige, verdaderamente conmovido: «Vuestro marido y vuestro padre pronunció una frase al morir, procurad que esta frase no se os olvide nunca.»

Juan Altaras Aleyza. Premio de 3.000 reales, por un hecho semejante al anterior, sin perder la vida.

Presentóse, y al recibir del Sr. Albareda el premio, oyó de sus labios esta profunda idea: «Habeis llevado á cabo una de las acciones más bellas que se realizan en la vida; salvar á un niño, es más noble que salvar á un hombre.»

do escritor D. Adelardo Lopez de Ayala, música del maestro Arrieta, que tambien fué muy bien recibida por los concurrentes.

El Sr. D. Agustín Pascual, presidente de la sociedad, dió gracias al señor ministro de Fomento, á las sociedades económicas de provincias, y á los extranjeros por haber honrado esta solemnidad con su asistencia.

Expuso los antecedentes históricos de la sociedad, sus glorias y fines que cumple y el origen de los premios á la virtud que distribuye la misma en este día, y terminó recitando unos versos del ilustre literato Sr. Hartzenbusch, alusivos al acto.

Acto seguido hizo uso de la palabra el señor ministro de Fomento, cuyo discurso, tomado al oído, reproducimos á continuación.

Honor, y muy grande, es para mí encontrarme, por un momento siquiera, al frente de esta Sociedad que han presidido en otras ocasiones hombres eminentes, verdaderas glorias de la nación española.

Su recuerdo debe emularnos á todos, y vosotros, preclaros ciudadanos, cuantos formáis parte de esta corporación ilustradísima, y el ministro que tiene la alta honra de dirigirlos la palabra, vosotros y yo debemos inspirarnos en sus sapientísimas lecciones y seguir la senda por su patriotismo iniciada, fijo el pensamiento en el que fué móvil invariable de la Sociedad Económica Matritense: el bien de la humanidad, alentados en la empresa por el amor constante de la patria.

No conozco hombre público tan desprovisto de virtudes cívicas que no haya sentido latir las vibraciones del patriotismo al leer los dictámenes, al estudiar los informes, al meditar sobre las memorias de los sabios ministros del rey Carlos III, bajo cuya protección se organizó esta sociedad á que pertenecéis, de cuya historia podéis estar orgullosos y á la que tanto debe el país.

En esos trabajos está seguramente el más rico manantial de estudio para los hombres públicos de nuestra nación.

Las ciencias sociales, la independencia social del Estado, la enseñanza pública, las artes, la agricultura en sus vastas ramificaciones, la ganadería, el comercio, cuanto puede, en fin, preparar un pueblo al ejercicio ordenado y pacífico de la libertad, sin el cual ni se comprende la civilización moderna, todo ha sido por vosotros discutido y analizado y sobre todo habeis procurado encontrar la fórmula de unir el progreso general del país á la tradición, á las costumbres, á los hábitos del pueblo español, y la alianza entre el pasado y el presente sin la cual, ninguna reforma, ninguna innovación, ninguna novedad dará óptimos frutos, ni será duradera y estable.

Seguid con perseverancia y celo las huellas que os han trazado tan dignos antecesores, que así contribuiréis más que los gobiernos, tanto como los legisladores, al progreso de nuestra patria.

Acostumbrado á las agitadas luchas del Parlamento, apenas podia hoy dirigir una frase á esos nobles seres que se presentaban aquí á recibir, en justa recompensa de sus virtudes, el premio que les ha concedido el jurado. (Aplausos.)

El cumplimiento del deber enaltece y sublima hasta los hechos más elocuentemente condenados por la moral universal, escrita por la voluntad de Dios, en el corazón de todos los mortales.

El homicida es un monstruo abominable; el mano del matador teñida en sangre horroriza; las gentes hoyen de él desfavoradas, y sin embargo, los reyes, las drams y los niños colocan coronas sobre las sienes y alfombran de flores el camino del guerrero vencedor. Apenas comprende la inteligencia que el parricidio tenga existencia real en la tierra, y las edades pasadas, los tiempos presentes y los siglos futuros admirarán el ejemplo de Guzman el Bueno arrojando desde las almenas de Tarifa el puñal con que han de matar á su hijo por llevar el cumplimiento de sus propios deberes hasta el último limite de la abnegación. (Grandes y espontáneos aplausos.)

Constantemente ha sido para la Sociedad Económica Matritense objeto de predilección la beneficencia, porque vuestros nobles antecesores dejaron la huella de que la caridad es en los gobiernos, como en los particulares, la más grande de las virtudes, y enaltecer el cumplimiento del deber la mejor de cuantas políticas han inventado los hombres.

Fieles á esta disciplina, obedientes á esta regla de conducta, habeis venido hoy á repartir premios á la virtud y me habeis concedido el inmerecido honor de que los entregue yo por mi propia mano. Grande ha sido vuestra generosidad, pero no será menor mi agradecimiento.

Con vuestros consejos, y con vuestros premios, fortalecáis en el corazón de los ciudadanos el respeto á la ley, moral y política; que es el mayor bien que podéis hacer á la paz pública, y el cimiento más firme de las instituciones.

La patria os debe reconocimiento eterno; el gobierno os promete, por uno de sus miembros, el de menos valer sin duda, decidido apoyo, y S. M. el rey, heredero legítimo de las glorias de Felipe V, de Fernando VI y de Carlos III, se pone al frente de este movimiento de regeneración nacional, que debéis impulsar, y que conducirá á la nación á su mayor engrandecimiento.

Todos habeis presenciado estos días el espectáculo entusiasta que presentaban las calles de esta corte honrando con fiestas y manifestaciones de entusiasmo la memoria de uno de sus más preclaros hijos. Pues bien; todo esto significa que en el fondo de cada pecho español late una idea culminante: la unión de todos para el progreso y el esplendor de la patria.

Y dándoos gracias por la benevolencia con que habeis oído mis palabras, termino con un viva á nuestro monarca D. Alfonso XII.

«Viva el rey!» Esta aclamación fué unánimemente repetida por los concurrentes, y el señor ministro muy aplaudido.

Realmente esta fiesta, dedicada a la virtud, ha sido por todos conceptos digna de la alta mision de la Sociedad Economica Matritense.

Academia

de ciencias exactas, fisicas y morales

Esta real Academia ha celebrado sesion esta tarde a las cuatro y media para adjudicar los premios alcanzados en el certamen.

Ocupaba la presidencia el excelentísimo señor D. Cipriano Segundo Montesinos, y a su lado se hallaban gran número de académicos, entre los que figuraban los señores ministros de Estado y de Gracia y Justicia, Echegaray Vilanova y otros y gran número de señoras.

Despues de publicar el secretario el acta del urado, dióse lectura a la Memoria premiada en que se desarrolla el concepto de la naturaleza y de sus leyes tal como resulta de las obras de Calderon; expresion del estado que en aquella época alcanzaban los conocimientos científicos entre las personas que, sin haber profesado su estudio, sobresalían en el cultivo de las letras.

Dicho trabajo es debido al Sr. D. Felipe Picatoste, notable no solo por lo curioso del asunto, sino tambien por la erudicion que revela y el detallado estudio de las obras de los poetas que florecieron en aquel tiempo, únicas fuentes que han suministrado al laureado autor los datos de un interesante opúsculo que no sabemos si calificar más de literario que de científico.

El premio ha consistido en una preciosa medalla de bronce con el lema de la Academia, 500 pesetas y 200 ejemplares de la Memoria.

Despues del acto de adjudicacion, se dió por terminado el acto, que ha estado muy concurrido.

En el Retiro.

La inauguracion de la Exposicion de flores ha sido muy brillante.

A las cinco llegó S. M. el rey con el duque de Sexto, y poco despues S. M. la reina, que vestia elegante traje de muselina blanca y rosa, con sombrero de paja blanca, acompañada de las infantas con vestido de percal estampado, con caprichosas sombrillas de paja. El haber llegado estas señoras, por distinta puerta, de la que se les esperaba, produjo un poco de confusion.

SS. MM. tomaron asiento en un dosel situado en la calle de la derecha, y despues de declarar el presidente de la Sociedad, Sr. Cardenas (D. José), abrió la Exposicion, la familia real, acompañada del presidente y de una comision formada por los Sres. Salazar, Acha, Soriano, Bernar, Sanz, Tubino y Rancos, secretario de la Sociedad, recorrieron detenidamente todas las instalaciones.

En el elegante pabellon de hierro del marqués de Campo, celebraron mucho los falsas, gallinas y tórtolas llamadas de las palomas, y así como tambien las palomas mensajeras del cuerpo de Ingenieros y del club de Cádiz.

La concurrencia era numerosísima y distinguida; entre las damas protectoras se hallaban las duquesas de la Torre, Medinaceli, Bailen, Ahumada, Híjar, la señora de Martínez Campos y las condesas de Xiquena, Toreno y Balmaseda.

Al llegar SS. MM. y AA. fueron obsequiadas con elegantes bouquets; y al retirarse, una medalla de oro a la reina y medallas de plata a las infantas.

Se han soldado gran número de globos y de palomas y se ha repartido a los concurrentes bonitos cromos y grabados.

Mientras que El Imparcial dice que no está acordada la conferencia en la frontera, y añade que quizá no se celebre, por el contrario El Liberal publica estas noticias:

"Ayer recibió el Sr. Martos la contestacion telegráfica del Sr. Zorrilla sobre la conferencia que ha de celebrarse en la frontera. Segun nuestras noticias, el ilustre jefe del partido democrático-progresista manifiesta la imposibilidad de asistir a la conferencia mencionada antes del día 1.º de Junio, y añade que él y D. Nicolás Salmeron, con quien ha celebrado una entrevista sobre este particular, saldrán de París el 4 del mes próximo. Por consiguiente, la conferencia se celebrará el día 5, y el banquete es posible que se aplase para el 8 ó el 9.

En el pabellon del Circulo de la Union Mercantil se ha celebrado esta mañana a las nueve una reunion en extremo interesante y agradable.

La Asociacion para la enseñanza de la mujer, con la cooperacion de las Escuelas de Instituciones y de comercio, ha tenido ejercicios de música y lectura de poesias, en los que se han distinguido las señoritas doña Carmen Munilla, doña Emilia Camaron, doña Consuelo Vela, doña Josefa Barrera, doña Eleisa Iglesias, doña María Landi y la señorita de Ondategui, que ejecutó muy bien en el armonium una fantasia de Lefebure. El Sr. Almagro y un coro de niñas han sido tambien muy aplaudidos por la concurrencia, que era muy numerosa.

Hoy se ha repartido en Madrid el último correo de Filipinas. En el escaso número de periódicos que hemos recibido, y que alcanzan al 23 de Abril, no encontramos ninguna noticia de extraordinario interés.

En algunos círculos conservadores, ante la perspectiva del decreto en la Gaceta disolviendo las Cortes, créese que debía protestarse de esto en un documento público, consignando en él además que este es un caso de responsabilidad. Pero este propósito tiene poca atmósfera en la opinion para que pueda caajar.

No se han verificado hoy las honras fúnebres que se anunciaron en la iglesia de las Maravillas por el alma de Calderon. Estas honras tendrán lugar mañana en la iglesia de la Galera, sita en la calle de San Bernardo.

Desde el día 1.º de Junio próximo se establecerá el nuevo cuadro de trenes, número 43, en las redes de los ferro-carriles del Norte, aumentándose algunos trenes de viajeros y mensajerías directos.

La salida de los tranes exprés y correos se

altera, saliendo el correo de Irún a las siete y veinte, en vez de siete y treinta, y el exprés a la una y cincuenta y cinco en vez de las dos y cuarenta, como salían hasta ahora.

La hora de llegada a Madrid es la misma del cuadro anterior.

Nos escriben de Tarazona (Aragon) que en la tarde del 23 ha descargado sobre esta un pedrisco tan horrible, que ha talado todo su fértil campo y causado la muerte de tres personas y de muchas cabezas de ganado y caballerías de labor. El ayuntamiento está formando expediente para obtener el perdon en las contribuciones, y segun nuestras noticias, es posible que el gobierno mande a dicha poblacion alguna cantidad del fondo de calamidades para socorrer la desgracia que les aflige.

Una comision compuesta de los señores conde de Villapaderna, marqués de Algara de Gres, D. Pedro y D. Francisco Calderon de la Barca, en representacion de la familia del ilustre vate, gloria de España, del mismo apellido, se ha acercado a nuestra redaccion con objeto de que hagamos público, lo que consignamos con mucho gusto, su sincero reconocimiento a toda la prensa en general por el entusiasmo y el patriotismo que ha demostrado con motivo de las fiestas del Centenario.

Nuestro distinguido amigo el señor marqués de Alhama ha salido con su familia para sus posesiones de Navarra.

Hoy a salido de Madrid el doctor Cazeaux, secretario de la Sociedad Hidrológica de París, redactor de algunas de las publicaciones médicas más importantes de Francia, médico de Aguas Buenas. El doctor Cazeaux de quien tantas deferencias merece la colonia española que acude a aquella importante estacion balnearia, acaba de publicar una curiosa guia en español del Médico y el Bañista en Aguas Buenas, que estará de venta en breve en todas las librerías, y que recomendamos a todos los que visitan aquel punto.

En una casa de la calle de la Penitencia, de Valladolid, ocurrió anteaer un triste suceso. Vivía en dicha casa un polvorista, a quien habian sido encargados para la funcion de un pueblo, algunos cohetes y bombas, que ya confeccionados tenia en un cuarto, cuando de pronto una espantosa detonacion puso en alarma a todos los habitantes de aquellas inmediaciones, que no en balde presintieron una desgracia. Los cohetes y bombas, incrustadas estas en gruesos tubos de hierro, se habian inflamado, removiendo todo el edificio. El cohetero, su esposa e hijo quedaron gravemente heridos, habiendo fallecido el último, de 5 años de edad.

Una vecina de la misma casa, enajenada por el espanto, y creyendo que el edificio se aplataba, se arrojó a la calle por el balcon de su vivienda, causando varias contusiones.

Algunas autoridades locales acudieron al lugar del suceso, comenzándose a instruir la correspondiente sumaria.

El alcalde y el síndico de París han salido esta tarde en el exprés para su país, habiendo bajado a la estacion el Sr. Abascal para despedirlos.

Uno y otro magistrado van altamente satisfechos del recibimiento que se les ha dispensado.

El lunes próximo llevará el ministro de Marina a la firma de S. M. el rey los ascensos siguientes:

Por fallecimiento del capitán de fragata don Francisco Ramos Izquierdo, ascendien: el anterior empleo D. Eduardo Figueroa, a teniente de navio de primera clase D. Salvador Rapallo y a teniente de navio D. Ramon Estrada. Ascenso a capellan mayor D. Angel Brandario.

Hoy ha llegado a Madrid y presentádose al ministro de Marina el almirante Pinzon.

Algunos periódicos lamentan que la nobleza no tuviera ayer representacion en la procesion histórica, y otros muestran extrañeza de que no concurrieran comisiones de las Academias.

Lo que es doloroso tambien, en nuestro concepto, es que no asistieran, habiendo sido además santiguista Calderon, las Ordenes militares, cuya presencia habria dado un gran brillo a la fiesta.

En los montes de Toledo han tenido ayer un encuentro la Guardia civil con los bandidos de la Mancha, resultando muerto en la refriega uno de los Juanillos.

El banquete que para obsequiar al Sr. Abascal tenían dispuesto mañana los concejales de Madrid en la casa de la Villa se ha diferido para el lunes.

La sesion solemne celebrada en el teatro Español por la Academia Juridica, ha estado brillante. Al final los estudiantes portugueses han pronunciado discursos y recitado un soneto de Camoens en medio de aplausos y aclamaciones. Mañana daremos más detalles que la abundancia de original nos lo impide hoy.

A las cuatro de esta tarde ha tenido lugar la sesion de la diputacion provincial, en la que fueron aprobados los disefentes dictámenes que componian la orden del día.

BALANCE DEL DIA

Los periódicos todos reflejan la impresion profunda y agradabilísima producida por la procesion de ayer.

Tambien hacen notar que tratándose de una muchedumbre tan numerosa, no ha habido que lamentar incidente alguno desagradable, no interviniendo para nada el juzgado de guardia, comentario el más elocuente de cuantos pueden ponerse a la fiesta.

La opinion es tan unánime sobre el brillo, sobre la riqueza, sobre el buen orden y éxito asombroso de la fiesta, que jamás hemos asistido los españoles a una obra de unidad de sentimiento tan perfecta é irrepachable.

Un pueblo, por otra parte, que ofrece tal ejemplo de gusto, de cordura y de sensatez,

tiene que ganar mucho en la opinion de propios y de extraños y merecer de los gobiernos la confianza y la consideracion propias de una política expansiva y liberal.

Así no nos maravilla el lenguaje que oímos a los extranjeros sobre las condiciones de este país; por esto los telegramas que está publicando el Times, tan lisonjeros, además para la monarquía y para la persona del joven soberano, que ha tenido el talento y la espontaneidad de asociarse desde el primer momento, gustoso, a la empresa del Centenario, a la que además, ha facilitado grandes medios y recursos; y de ahí, por último, esta manifestacion asombrosa del sentimiento público traspirando en los certámenes, veladas y reuniones de todas clases que se están verificando, y que dan del país que piensa, que estudia y que trabaja una idea altamente lisonjera y consoladora.

Despues de esto, la inauguracion de la Exposicion de flores en el Parterre del Retiro; la inauguracion de la Exposicion de ganados; la adjudicacion de premios en la Academia de ciencias fisicas y naturales; un certamen análogo que ha tenido lugar en el Conservatorio con asistencia del señor ministro de Fomento, fiesta entre todas las de hoy, la más tierna y animada; la velada que se prepara esta noche en la Juventud Católica, y la sesion que por la tarde ha tenido en el Español la Academia jurídica; estas fiestas y otras de ménos renombre, alimentan tambien las columnas de nuestros colegas, y a nosotros los periódicos de la tarde nos exigen dobles esfuerzos, pues hemos de asistir a ellas, y si quiera brevemente, dar idea de su carácter.

Con todas las que hoy se han verificado hemos procurado hacerlo, hablando de unas en primera plana, de otras en noticias sueltas y de las últimas en la edicion de la noche, sin presumir el acierto, pues es demasiado jaleo el que nos ha tocado estos dias, para que tengamos tiempo de pulir nada.

No concluiremos, sin embargo, este suelto sin llamar la atencion sobre la fiesta de la Sociedad Económica en el Conservatorio, donde el discurso, primero, y despues las frases que ha dedicado el señor ministro de Fomento a las personas favorecidas con premios, han arrancado muchos sentidos y justísimos aplausos; produciéndose un espectáculo interesante y conmovedor.

La política sigue todavia en vacaciones, aunque es de suponer que en breve volveremos a esta comidilla, tan apetitosa al paladar español.

Por hoy lo que nos parece más digno de notarse es una correspondencia de Madrid, publicada por El Correo de Andalucía, y anoche reproducida en La Epoca, que viene a ser una pintura más ingeniosa y pintoresca que exacta y sosegada de la situacion presente.

La carta en cuestion es conservadora, pero conservadora de la escuela ortodoxa, si bien por el amor a los efectos desliza este párrafo que nos parece pecaminoso para los que presumen monopolizar la representacion de altas clases sociales, y por lo cual se explican los reparos y reverencias con que lo reproduce La Epoca:

"El candidato del tiro de pichon—dice el correspondiente—podría describirse a Vd. con una media docena de nombres propios, pero eso nada dice para quien no frecuenta Madrid, y diría demasiado para los que a menudo visitamos esta capital; y huyendo de alusiones, y solo por lo que pueda interesar a los lectores de provincia el conocimiento de los elementos que entrarán a formar el futuro Congreso, diré a usted que se trata de jóvenes, con más ó ménos derecho para llevar este título por sus años, pero sí por su buen humor y agradable comercio, correctamente vestidos por Poul, ó cuando ménos por Mañor y Pedraza. Han de consagrarse necesariamente a alguna de las numerosas ramas del sport nacional ó extranjero, y conocer a fondo entre las ciencias y artes auxiliares de la política, siquiera el bezigui; no se presentarán jamás en parte alguna, despues de las ocho de la noche, sino de frac y corbata blanca, ni antes de las tres de la tarde sino de americana. Si además de esto disfrutan de privilegios reconocidos, como tutar a Albarada, llamar Manolo a Fernan-Núñez y Leonor a la duquesa de Osuna, ya puede el candidato tener su eleccion por tan segura como el ministro de la Gobernacion en persona."

Cabalmente lo que el correspondiente zahiere cremos nosotros que no perjudique a la política del gobierno. El concurso de personas distinguidas, unidas muchas de ellas a las más principales familias, nunca viene mal a una situacion, y más cuando estas personas noble y espontáneamente prestan su concurso a una política liberal y expansiva.

Precisamente debemos huir de las diferencias de castas y de razas; y si al lado de un modesto hijo de la clase media que se ha elevado por su trabajo, se sientan en el Congreso, representantes de clases sociales más elevadas, el que estas personas asistan al Tiro de pichon ó concurren a otros ejercicios de sport, no vemos sea inconveniente para que puedan figurar dignamente en la Cámara. En último término, bien pueden sufrir la competencia los candidatos del Tiro de pichon, con los jóvenes y veteranos de la sociedad de La Farmacia.

Atendiendo a los deseos de S. M. el rey, y en nombre de éste, el alcalde de Madrid, señor Abascal, excita a las comisiones de ayuntamientos y diputaciones de provincias que han concurrido a las fiestas del Centenario, para que mañana, de una a tres, se presenten en la Casa de la Villa, y recojan las invitaciones correspondientes para concurrir a la recepcion dispuesta en Palacio el mismo día a las diez de la noche. Los representantes de los pueblos y provincias podrán concurrir a la recepcion con el traje que les sea más propio y familiar: el que tenga frac, frac; el que vista levita, levita, y el que use chaqueta, chaqueta, pues este es el deseo de S. M.

Segun noticias telegráficas de Cuba, parece que hoy se ha embarcado para la Peninsula el intendente Sr. Surrá, a causa de un reuma articular que ya padecía, y que se ha agravado por el clima de aquel país; ha quedado encargado de la intendencia el segundo jefe Sr. Rojas.

Se ha despachado hoy el correo de Cuba. La Bolsa, firme.

TELEGRAMAS.

LONDRES 28.—El ministerio inglés ha escuchado el rumor de que había dirigido al ministro de España reconvencciones relativamente a Marruecos. En la ciudad de Michelstown (Irlanda) hubo el jueves último un motin. La policía fué apedreada con motivo de la expulsion de algunos colonos.

LISBOA 28.—El Sr. Morier, ministro plenipotenciario de Inglaterra en esta corte, marchó ayer para Londres.

El Sr. Colonne, célebre profesor francés, tocó ayer en una casa particular la jota aragonesa del compositor Sr. Saens, y fué muy aplaudida por la concurrencia.

Lean ustedes.

Las personas de buen gusto usan con preferencia la Tapicoa de la Estrella. Véase el anuncio.

BOLSA

COTIZACION OFICIAL DEL 28 DE MAYO ÚLTIMOS PRECIOS.

Table with columns: VALORES DEL ESTADO, CARRETERAS ABRIL, and various financial values and prices.

BOLSA: A las cuatro y media: 3 por 100 interior, contado y fin mes, 23'92 1/2 dinero y 23'95 papel, y 24'07 1/2 dinero y 24'10 papel fin próximo.

Resumen. Sigue la animacion de negocios y alza de cambios en Bolsa. Todos los valores, ménos las acciones del Banco de España, se han manifestado firmes y con ventajas desde la última cotizacion oficial.

ADVERTENCIA. Habiéndonos pedido muchos de nuestros suscritores de Madrid que se les sirva EL CORREO en provincias durante la temporada de verano, les advertimos que bastará que nos avisen el punto de residencia para que les enviemos nuestro periódico por el mismo precio de suscripcion que en Madrid, a condicion de que satisfagan adelantado el importe de un trimestre, ó sean 18 reales, en esta Administracion ó al repartidor que les sirva el número, exigiéndole el correspondiente recibo.

Cultos.

Santo de mañana.—San Máximo, obispo. Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia de San Ginés, donde continúa la novena de Nuestra Señora del Amor Hermoso; por la mañana habrá misa mayor con sermón que predicará D. Ignacio Villila, y por la tarde, estacion, rosario, meditacion, sermón que predicará D. Benigno Cafranga, terminando con la novena, letania, salve y procesion de reserva.

Sigue celebrándose por la tarde a las seis la novena de Nuestra Señora del Amor Hermoso en las monjas Carboneras, y será orador D. Ramon de Garamendi.

En la iglesia del Círculo Calzado se celebrará la funcion principal a la gloriosa Santa Rita de Casia; por la mañana habrá misa mayor, y por la tarde, completas y procesion con la imagen de la Santa. Siguen celebrándose al anochecer los ejercicios de las Flores de Mayo en las Carboneras, San Andrés, San Lorenzo, Hospicio y oratorio del Olivar. Visita de la Corte de María.—Nuestra Señora de Monserrat en su iglesia.

Funciones para mañana.

REAL.—A las nueve.—Concierto vocal é instrumental.

ESPAÑOL.—Turno 3.º par.—A las nueve.—El alcalde de Zalamea.

ZARZUELA.—158 de abono.—Turno par.—A las nueve.—Últimas funciones con gran rebaja de precios.—Sainete.—El hombre mono.—Cibetes y Neptuno.—Extraordinarios trabajos por la familia Robertson.

APOLO.—Turno 2.º par.—A las nueve.—Mantos y capas.—Un sueño de gloria.

A las cuatro y media.—A beneficio del público.—Última de Los Magyares con el gigante chino.

COMEDIA.—Compañía italiana.—Turno 3.º.—A las nueve.—El hijo de Coralia.

MARTIN.—A las nueve.—Un triunfo de Calderon.—La leyenda del diablo.

A las cinco.—La leyenda del diablo.

BOLSA.—Gran baile de tres y media de la tarde a ocho de la noche.

CIRCO DE PRICE.—A las cinco y a las nueve.—Variados espectáculos en los que tomarán parte los principales artistas de la compañía.

PLAZA DE TOROS.—Séptima corrida de abono.—Se lidiarán seis toros de la ganadería del excelentísimo señor marqués viudo de Salas, los cuales serán picados por José Gomez Modina (Canates) y Antonio Fuentes, y estoqueados por Francisco Arjona Reyes (Currito), José Sanchez de Campo (Carra-ancha), y Fernando Gomez (Galitillo-chico).—La corrida empezará a las cuatro y media en punto.

GRAN VELOCIPEDO MANEJE y TEATRO MECANICO.—Carreras y funciones desde las siete de la tarde.

GRAN PANORAMA NACIONAL (Pasado de la Castellana).—Batalla de Tetuan, por Castellani.—Se halla abierto todos los dias, desde la salida a la puesta del sol.—Entrada, una peseta.

Esparza

El Bazar de este nombre, único en España que abraza toda clase de artículos, lo mismo lo sencillo que lo de gran lujo, está dividido por secciones perfectamente surtidas en todos los artículos de su ramo. Las secciones que componen este Bazar son: Joyería y Relojería, Bisutería, Pelucas, Metal blanco, Quincallas, Artículos de Escritorio, Perfumería, Viaje, Juguetes y la Gran Sección de objetos para regalo, la que abraza todos los artículos que constituyen la gran fantasía.

34, Carrera de San Jerónimo, 34.

JARABE TONICO ANTI-NERVIOSO

DEL DOCTOR

F. BORREL Y FONT.

Una larga práctica ha demostrado el éxito más ilustre obtenido con este jarabe en la falta de apetito, en las acedias, digestiones difíciles, palpitaciones del corazón, síncope, cólicos nerviosos, melancolía é hipocondría, saburra mucosa é biliosa en las primeras vías, obstrucciones viscerales y glandulares, obstrucciones del hígado ó bazo, calambres, consunción y aniquilamiento.—El sexo débil hallará un poderoso medio con el uso de este jarabe en la supresión ó falta de la menstruación, en las pérdidas uterinas, flores blancas, desfallecimiento de estómago, dolor en los riñones y muy particularmente en el histérico. Las personas débiles, de un temperamento nervioso, las que padecen de una digestión lenta y penosa, los sujetos de una complexión delicada, los niños y los viejos estenuados por la edad y por las enfermedades encontrarán un medio infalible de aumentar gradual y naturalmente la vitalidad de sus órganos.

NOTA. El jarabe tónico-antinervioso, repuesto en botellas especiales, va siempre con su rótulo y una faja impresa en rojo cubriendo el tapon.

Las botellas, envueltas en papel rosado, acompañadas de un contrarótulo.

El rótulo, contrarótulo y faja mencionados, con la firma y rúbrica de F. Borrell y Font, y un prospecto especial debe precisamente acompañar cada botella. Sin tales requisitos no debe tenerse por legítimo este jarabe. Precio, 19 rs. botella.

DEPÓSITO GENERAL.—Madrid, Puerta del Sol, núm. 5, única farmacia de Borrell hermanos: Barcelona, calle del Conde del Asalto, núm. 52, y en las principales farmacias de España.

SASTRERIA MILITAR

DE MIGUEL DE VELASCO

Calle del Arenal, número 15, Madrid

La primera y especial para equipos de alumnos de las Academias militares. Uniformes en cuarenta y ocho horas. Géneros de alta novedad de Inglaterra, Francia y Alemania.

ELIXIR DIGESTIVO DE PEPSINA

De GRIMAULT y Ca, Paris.

La Pepsina posee la propiedad de reemplazar en el estómago el jugo gástrico que le falta y que debe efectuar la digestión de los alimentos. Empleada en forma de Elixir cura ó evita:

- las Malas digestiones,
- las Náuseas,
- la Jaqueca,
- los Eructos de gas,
- los Gastritis,
- los Gastralgias,
- los Calambres de estómago,
- las Hinchazones del estómago,
- las Enfermedades del hígado.

Hace cesar los vómitos de las señoras encintas, fortifica a los ancianos y á los convalecientes, facilitando sus digestiones y su nutrición.

Cada frasco lleva la marca de fábrica, la firma GRIMAULT y Ca y el sello del gobierno francés.

TE PURGATIVO DE CHAMBERLAIN

Este Té, únicamente compuesto de plantas y de flores, de un gusto muy agradable, purga lentamente sin despertar y sin fatiga. Así las personas las más débiles lo toman con gusto. Desembaraza el estómago de la bilis, de los gástricos y de los humores, conserva el vientre libre, activa las funciones digestivas y facilita la circulación de la sangre. Gracias á sus propiedades, obra siempre contra los Dolores de cabeza, Jaquecas, Atonías intestinales, Opresiones, Males de corazón, Palpitaciones, Males digestivos, Constipación, y en todas las indisposiciones donde es necesario despejar el estómago y los intestinos.

EXIGIR LA MARCA DE FABRICA

Paris, 13, rue Bertin-Poisée, 13, Paris

SE VENDE EN TODAS LAS BUENAS FARMACIAS Y DROGUERIAS

Por mayor: Sres Alcaraz y García, Madrid; Sres Casanovas y C, Barcelona

En Madrid, en casa de los Sres. Chavarrí y Moren Miquel.

SAVON de BLANC de BALNEINE

Pour Blanchir et Adoucir la Peau.



PRÉPARÉ PAR GUERLAIN PARFUMEUR BRU PARIS - 15, rue de la Paix, 15 - PARIS

JABON de BLANCO de BALLENA Para Blanquear y Suavizar el Cutis. Se vende en todas las buenas Perfumerías

PULSERAS

de doble oro; alta novedad en imperdibles, pendientes, guardapechos, collares y peluqueras.

Se hacen composuras en bisutería.

Nuevo establecimiento 22, CARRETAS 22.

SEGADORAS

ARADOS

BOMBAS

MÁQUINAS DE VAPOR PRENSAS PARA UVA

Parsons

51, Carrera de San Jerónimo, 51, MADRID.

PRODUCTOS RAUL BRAVAIS

HIERRO BRAVAIS

(HIERRO DIALISADO BRAVAIS) Numerosas Recomendaciones en las diversas Exposiciones, Medalla de Oro, Diploma de Honor, Adoptado en los Hospitales, Recomendado por los médicos contra Anemia, Clorosis, Debilidad, Pobreza de la Sangre, etc.

QUINA BRAVAIS

Extracto líquido concentrado de Quina, que contiene los principios activos de las mejores quinas grises, amarillas, encarnadas, Tónico, Aperitivo, Reconstituyente.



AGUAS MINERALES NATURALES DEL ARDÈCHE

MANANTIALES DEL VERNET, ETC., CERCA DE VALS, POR JAUJAC (ARDÈCHE) LA PERLA DE LAS AGUAS DE MESA. La más gaseosa de las Aguas Minerales Francesas.

DEPÓSITOS PRINCIPALES: 30, Avenida de la Opera, 43, rue Lafayette, PARIS

NOVEDAD DE CARLOS PRAST

Á CALDERON DE LA BARCA.

CARAMELOS y PASTILLAS

A 5 PESETAS KILO

LAS COLONIAS. ARENAL 8



TENIA Ó SOLITARIA Se expulsa en 2 ó 3 horas, tomando LAS CAPSULAS TENIFUGAS DE MORENO MIQUEL. Arenal, 2, Madrid, y principales farmacias. 80 rs. frasco, y por 65, se remite certificado á provincias.

TAPIOCA de la ESTRELLA

MARCA REGISTRADA

Fuera de Concurso en la Exposición universal Paris 1873 Medallas de Oro y de Plata en varias Exposiciones.

5, R. de la Tacherie PARIS A. CHAPU Rue Saint-Martin, 8 PARIS

La Tapioca de la Estrella es una sopa delicada, sabrosa, nutritiva é higiénica. La más á propósito para las personas de estómago delicado, enfermos y convalecientes. Sin rival para alimentar á los Niños en el periodo que sigue á la lactancia y durante la misma. La única admitida en la mesa de las personas de buen gusto. — Recomendada por todos los higienistas como la más saludable de las sopas.

Se vende en todas las buenas Tiendas de Pastas y Ultramarinos. Desconfiar de las Falsificaciones é Imitaciones.

Depósito en Madrid: en casa de los Sres. Juan de la Fuente, Salud, 19; J. Levis, calle Mayor, 39, y Emilio Estéban y Ca, Urcas, 5.

Medalla de Oro MEDALLA DE ORO Paris 1879

Vino de PEPTONA de CATILLON

Carne asimilable y grata al paladar para los enfermos que no pueden digerir y necesitan reconstituyentes: Enfermedades del Estómago, de los Intestinos, del Pecho, Anemia, Consunción, Debilidad de los Niños, Nodrizas, Ancianos, Convalecientes, etc.

Los experimentos de M. CATILLON primer preparado de la PEPTONA han merecido los honores de la publicación en el Boletín de la Academia de Medicina, y los aplican con éxito las celebridades medicas de Paris.

PARIS, rue Fontaine, 1, et rue Chantal, 2. Depósitos: En Madrid, Alcaraz y García; en Barcelona, A. Casanovas y compañía.

GUANTES

HILO DE ESCOCIA Y SEDA

Tengo un bonito y muy variado surtido que estoy vendiendo á los baratísimos precios de 2 1/2, 3 1/2, 4, 5, 6, 7, 8, hasta 14 rs. par.

PEREDA, ---3, MONTERA, 3

TODOS

los que quieran comprar artículos de Bazar, bisutería, perfumería, juguetes, metal blanco y objetos de platería de Rusia, lo hallarán con ventaja de precios en el grandioso Bazar de

IBO ESPARZA

34.—Carrera de San Jerónimo.—34.

AGUA CIRCASIANA

DE HERRINGS & Co

La única usada por todas las familias reales y la nobleza de Europa. Devuelve á los cabellos blancos su color natural rubio castaño ó negro. Hace nacer y crecer el Cabello. Destruye rápidamente la caspa. Es infalible para dar hermosura y vigor al cabello débil y enfermizo. 48 años de constante éxito y mas de 38,000 certificados prueban su eficacia.

!!! Cuidado con las falsificaciones é imitaciones nocivas y peligrosas á la salud !!!

Todos los pedidos deben hacerse directamente á los inventores Sres HERRINGS & Co, 84, Avenue de Neuilly, Paris (Francia)

CÁPSULAS y GRAGEAS del Doctor CLIN

Laureado de la Facultad de Medicina de Paris.—PREMIO MONTYON

Las Cápsulas y las Grageas del Dr. Clin se emplean con el mayor éxito en las Enfermedades Nerviosas y del Cerebro, las Afecciones del Corazón, y de las Vías respiratorias, y en los casos siguientes: Asma, Insomnio, Tos nerviosa, Espasmos, Palpitaciones, Coqueles, Che, Epilepsia, Histéricas, Convulsiones, Vértigos, Vahidos, Alucinaciones, Jaquecas, Espasmos de la Vejiga, y de las Vías urinarias, y para calmar las excitaciones de todas clases.

Desconfiar de las falsificaciones y exigir como garantía en cada frasco la Marca de Fábrica (depositada) con la firma de Clin y Co y la Medalla del premio Montyon.

HERPETISMO.

Se cura radicalmente con las aguas sulfurosas salinas de los Baños Nuevos de Paracuellos de Girona, como lo demuestra lo bien recomendadas que las tienen los principales médicos y en particular los especialistas.

Su propietario, llevado del pensamiento más benéfico, en cantidad que sus aguas son legítimas, y para mayor satisfacción tiene una combinación hecha por la cual recibe diariamente sus aguas perfectamente acondicionadas.

D. Jéme Cortadellas, su propietario, tiene el depósito de dichas Aguas en Madrid, Caballero de Gracia, núm. 21 duplicado, al precio de una peseta cada botella, y llevando de una docena en adelante, se hace rebaja.

También se vende en Madrid en las farmacias de los señores Ortega, Leon, 13, y V. Lomana, Alcalá, 3. En Zaragoza Rios hermanos, Coso, 33 y Forment, 9, tienda.

Para los señores farmacéuticos que deseen venderlas, hay precios especiales que podrán conocer al dirigirse á su propietario. Depósito de las Aguas, Caballero de Gracia, núm. 21 duplicado.

Oficialmente fijados comenzarán á 15 de Junio pr óximo en Hamburgo las extracciones del grandioso Sorteo de Dinero aprobado y garantizado por el gobierno del Estado. El premio mayor que en el caso más feliz puede ganarse, importa

2.000.000 de reales

Indicación de algunos de los 51.700 premios.

1 de 1250000 son 1250000 rs.	2 de 100000 son 200000 rs.
1 de 750000 son 750000 rs.	12 de 75000 son 900.00 rs.
1 de 500000 son 500000 rs.	1 de 60000 son 60000 rs.
1 de 375000 son 375000 rs.	24 de 50000 son 1200000 rs.
1 de 250000 son 250000 rs.	5 de 40000 son 200000 rs.
2 de 200000 son 400000 rs.	3 de 30000 son 90000 rs.
3 de 150.00 son 450000 rs.	54 de 25000 son 1350000 rs.
4 de 125000 son 500000 rs.	

En junto este sorteo contiene 51.700 premios, con un importe de 46.620.400 rs. Todos estos premios son sorteados en siete secciones. El precio de los billetes es oficialmente fijado, é importa para todas las extracciones de las dos primeras secciones:

- 90 rs. por un billete original entero,
- 45 rs. por medio billete original,
- 22 1/2 rs. por un cuarto de billete original.

Contra remesa del importe remitimos inmediatamente por correo los billetes originales á todo comitente.— El importe puede ser remitido en billetes de Banco españoles, sellos de correo españoles, letras sobre plazas principales de España ó en libranzas del Giro mútuo. A cada remesa de billetes acompañamos el programa oficial del sorteo, y después de cada extracción enviamos la lista oficial á todo tenedor de billete. Los importes ganados se desembolsan bajo controla del gobierno del Estado, y los premios están inmediatamente á disposición.

Sirvanse dirigir los encargos á VALENTIN Y COMPANIA, casa expendedora principal.—Hamburgo. Llevamos la correspondencia en castellano, portugués, inglés, francés é italiano. Las cartas llegan en ochenta horas de España á Hamburgo.

FEDERICO VIDAL

PROVEEDOR DE LA REAL CASA

- Vinos de Champagne desde 20 á 60 rs. botella.
- Vinos de Burdeos desde 10 á 70 rs. botella.
- Vinos de Hungría desde 28 á 80 reales botella.
- Vinos de Jerez, Málaga, P. jarete, Moscatel.
- Vinos de Alicante, Tintillo de Rota y otros.

Licores de Marie Brizard, Fockink, Chartreuse, etc.

Surtido completo de galletas inglesas.

Mantecas, Quesos, Salchichones, Cafés, Chocolates.

Hileras, 17.—Frente al Monte de Piedad

SE VENDEN Y COMPRAN CASAS

y solares en diferentes sitios y se dá ó toma dinero con hipoteca á interés arreglado. Centro de Contratación, Cármen, 24, principal.—De 1 á 5 tarde, ó por carta.

A COMPRAR BUENO Y BARATO

Lámparas de todas clases. Batería de cocina é infinidad de artículos. Latas de petróleo sin envase á domicilio. Plaza de Herreradores, 12, Marín.

COLIRO RESOLUTIVO

de la CATARATA, de la D. CASANOVA M. A. G. I. S. E. Y eficaz para restituir la claridad á los ojos afectados por la opacidad de la membrana corneal, y para los casos de inflamación de la membrana corneal, y para los casos de inflamación de la membrana corneal, y para los casos de inflamación de la membrana corneal.

PLAZA DE LAS CORTES

número 5. Primera casa establecida en Madrid con el título Centro de antigüedades. Compra y venta de objetos artísticos.

CARMONA Y LOPEZ

PRODUCTORES Y EXPORTADORES DE VINOS DE JEREZ DE LA FRONTERA

PROVEEDORES DE LA REAL CASA

Pedir nota de precios corrientes y dirigirse los pedidos al Agente exclusivo, J. Balmar, calle de Villalar, 7, bajo, Madrid.

FRANCÉS

Lecciones á domicilio por diferentes y nuevos métodos de enseñanza, según las necesidades y el tiempo de que puedan disponer los alumnos.

PRECIOS CONVENCIONALES San Andrés, 33, segundo der.